

**SEANCE DU CONSEIL GENERAL DES 28 ET 29 MAI 2018**

**Point 12 de l'ordre du jour**

**Transmission du postulat déposé par Mme Valérie Schmutz et M. Eric Gobet,  
au nom du Groupe PLR,  
Bulle, ville touristique – pour une politique ambitieuse du tourisme**

Lors de la séance du 19 mars 2018, Mme Valérie Schmutz et M. Eric Gobet ont déposé, au nom du Groupe PLR, le postulat cité en titre dont le texte de la présentation au Conseil général est reproduit au verso.

Le postulat a été transmis au Bureau du Conseil général pour examen conformément à l'art. 98 du règlement du Conseil général. Lors de sa séance du 23 avril 2018, ledit Bureau l'a déclaré recevable.

**Le Bureau du Conseil général émet un préavis favorable à l'intention du Législatif communal pour la transmission au Conseil communal du postulat déposé par Mme Valérie Schmutz et M. Eric Gobet, au nom du Groupe PLR, pour une politique ambitieuse du tourisme à Bulle, ville touristique.**

**AU NOM DU BUREAU DU CONSEIL GENERAL  
DE LA VILLE DE BULLE**

**Le Président**

**Sébastien Bossel**

**Le Secrétaire**

**Guy Monney**

## **Bulle, ville touristique...**

### **Pour une politique ambitieuse du tourisme**

« Monsieur le Président, Monsieur le Syndic, Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers,

Au nom du Groupe PLR, Madame Valérie Schmutz et moi-même déposons le postulat suivant : 1'200'000 visiteurs à Gruyères, 400'000 visiteurs à la chocolaterie de Broc... Des centaines de milliers de touristes traversent chaque année notre Commune, mais ne s'y arrêtent presque jamais. Situés au carrefour de deux sites les plus visités de Suisse, nous ne réussissons pas à attirer les touristes, surtout depuis l'ouverture de la H189.

Les raisons de ce désintérêt sont nombreuses et même si le Tourisme doit être vu à travers la Région, nous sommes convaincus que Bulle aurait une belle carte à jouer. Malheureusement, nous pensons qu'il manque une vision ambitieuse et les interrogations rencontrées nous ont poussés à déposer ce postulat. Voici quelques exemples :

1. Bulle, Cité des Goûts et Terroirs

Si on peut saluer le label « Cité des Goûts et Terroirs », qu'est-ce qui a été mis en place pour attirer les touristes en relation avec ce label ? Existe-t-il, par exemple, un guide culinaire ?

2. Musée gruérien

Nous saluons la qualité de notre musée, des expositions et des activités proposées tout au long de l'année. Toutefois, nous savons que le nombre de visiteurs est très faible par rapport au potentiel de clientèle venant en Gruyère. Si, par exemple, une place de stationnement de bus était aménagée, il serait plus facile aux groupes de visiteurs de s'arrêter. Nous pensons qu'il serait intéressant d'entamer des réflexions sur la vision à moyen et long termes pour cet endroit.

3. Le Château de Bulle

Le Château est propriété du Canton et nous savons aussi qu'il est quasi vide à l'heure actuelle. Comme vous, nous sommes convaincus que ce lieu, comme beaucoup d'autres à Bulle, pourrait attirer de nombreux touristes. La Commune serait-elle prête à s'investir pour rendre le Château accessible au public ?

4. Espace gruyère

Espace Gruyère organise de nombreux salons et foires qui attirent de nombreux visiteurs. Nous pensons que des synergies seraient possibles pour que ces visiteurs profitent également de notre ville et de son centre historique.

Comme vous le savez, notre centre-ville est composé de nombreux acteurs économiques (boutiques, bars, restaurants...) et Bulle n'a rien à envier à d'autres communes dites touristiques comme, par exemple, Morat, Estavayer, Gruyères, Val-de-Charmey... et plein d'autres encore.

En demandant l'appellation « ville touristique », cela permettrait une interaction entre tous ces lieux de rencontres, avec des horaires élargis en soirée et des ouvertures dominicales possibles. Évidemment, la volonté des uns et des autres de s'associer permettra de créer des animations pour renforcer l'attractivité de la Ville et, au final, pour figurer dans les guides touristiques.

En conclusion, le thème du Tourisme concerne tout le monde et l'objectif de ce postulat est de provoquer le débat pour définir ensemble le genre de tourisme que nous souhaitons développer à Bulle.

Dans un monde qui évolue de plus en plus vers le loisir et les voyages, nous sommes convaincus que notre Ville de Bulle aurait une très belle carte à jouer. Merci de votre attention ».